

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Gobierno Lerrooux se presenta al Presidente de la República y se posesiona

### Manifestaciones de hostilidad al nuevo Gobierno

(Conferencia de la tarde)

#### Se resuelven los inconvenientes para la colaboración

Madrid.—Ayer tarde se acordó la modificación del Gobierno que ya se tenía formado en principio, no a iniciativa del Presidente de la República ni de Lerrooux sino como consecuencia de la visita que Azafia había hecho a Alcalá Zamora en la que le hizo saber que los republicanos no colaborarían con el Gobierno Lerrooux porque éste no había requerido a los partidos sino a las personas.

En vista de esto Lerrooux se avino a celebrar nuevas entrevistas para complacer, más por patriotismo los deseos de los partidos y del propio Alcalá Zamora.

Después se reunieron las minorías de Acción Republicana, radical socialista, de la Esquerda y de la O. G. acordando ya prestar su colaboración al Gobierno del señor Lerrooux.

Conocido el acuerdo de las minorías republicanas, Lerrooux visitó anoche en su domicilio particular al señor Alcalá Zamora, presentando al Jefe del Estado la lista de quienes hablan de constituir el nuevo Gobierno, aunque sin detalles de la distribución de carteras.

#### Conformidad del Presidente

Al salir después el señor Lerrooux anunció a los periodistas que el Presidente había aprobado la lista de ministros, faltando solamente el acoplamiento de carteras el cual llevaría esta mañana.

Dijo también que contaba con la autorización necesaria del Presidente de la República para vencer cualquier dificultad que pudiera surgir.

#### El nuevo Gobierno

Lerrooux estuvo esta mañana en Palacio. A la salida facilitó la lista del nuevo Ministerio en la forma siguiente:

- Presidencia, Lerrooux,
- Estado, Sánchez Albornoz.
- Gobernación, Martínez Barrios.
- Justicia, Botella Asoel.

- Instrucción, Domingo Barnés.
- Guerra, Rieha.
- Marina, Iranzo.
- Hacienda, Lars.
- Obras Públicas, Guerra del Bío.
- Agricultura, Feced.
- Industria y Comercio, Gómez Paratcha.
- Trabajo, Samper.
- Comunicaciones, Santaló.
- La cartera de Estado, como el señor Sánchez Albornoz se encuentra en América, la desempeñará Lerrooux interinamente.

#### Presentación y posesión del nuevo Gobierno

A mediodía de hoy se presentó el nuevo Gobierno al Presidente de la República.

Esta tarde se posesionaron los nuevos ministros de sus cargos y mañana se celebrará el primer consejo.

#### Los Gobernadores civiles

Parece que la mayoría de los nuevos Gobernadores serán afiliados al partido radical.

Se conocen los siguientes: De Valencia, Alberto Aguilera; de San Sebastián, Eduardo Benzo; de Zamora, Pérez Rosas; de Alava, Fernando Blanco; de Logroño, el diputado, señor Chaón; de Córdoba, Hernández Mir de Burgos, Martínez Elorza; de Huelva, Rodríguez León; de Guadalajara, Arazola.

De la Subsecretaría de Industria y Comercio se encargará Niembro; de la Dirección de Seguridad el comandante Vialva y de la Embajada de Méjico Rodrigo Soriano.

#### Cargas y honores en Madrid

Anoche los comunistas trataron de organizar una manifestación, marchando algunos grupos por la Puerta del Sol, Gran Vía, calle de Alcalá y otras, dando gritos subversivos.

Fuerzas de Asalto les salieron al paso, dando varias cargas para disolverlos.

Resultó un transeunte herido de pronóstico reservado y unos veinte contusos.

Fue detenida una muchacha que llevaba una bandera roja.

#### Comentarios sobre el nuevo Gobierno

Se ha comentado mucho el que el nuevo Gobierno viene a ser casi lo mismo en cuanto a su composición que el dimitido con la excepción de sustituir a los socialistas por los radicales, lo que supone para el Gabinete una pérdida de 20 votos en las Cortes.

Por otra parte subsisten los mismos problemas que el anterior Gobierno ha dejado planteados, como el de la valorización de los servicios de la Generalidad, el tratado comercial con Uruguay, la sustitución de la enseñanza religiosa, la aplicación de la Reforma agraria, etc.

El nuevo Gobierno no se presentará a la Cámara hasta el día 1.º de Octubre para la lectura de los presupuestos.

Todas las impresiones coinciden en considerar que no tendrá más remedio que concederse el decreto de disolución.

Se cree que el haberse formado este Gobierno de concentración es con el único objeto de tener todos los partidos republicanos representación en él para las elecciones próximas.

#### Los primeros ataques al nuevo Gobierno

Anoche en la Casa del Pueblo se celebró un mitin organizado por la Asociación de Practicantes y Medicina.

Hablaron Bajada y Pascual Tomás, los que dieron cuenta de la forma en que se pretendía solucionar la crisis planteada.

Bajada afirmó que con el partido socialista se había cometido una acción inculcable y exhortó a prepararse con objeto de conseguir revolucionariamente sus aspiraciones.

Las juventudes de los partidos radical socialista, federal y Acción Republicana lanzaron anoche un violentísimo manifiesto, revolviéndose contra sus jefes, comités nacionales y minorías parlamentarias, empleando palabras de extrema gravedad y dureza.

Los jóvenes socialistas repartieron y proclamaron un texto de bastante crudas atacando al Gobierno Lerrooux.

A las tres de la madrugada una pareja de guardias de Asalto intentó detener a dos socialistas que colocaban pasquines en el Paseo de la Castellana.

Un guardia que los persiguió se cayó al suelo, resultando herido leve. Los fugitivos fueron detenidos por la pareja de Asalto que presta servicio en la Embajada de Norte América.

Cádiz.—Anoche una manifestación recorrió las calles.

#### Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora Doña Juana María Sánchez

VIUDA DE NIETO

Que falleció en Cartagena el día 7 de Septiembre de 1933 a los 69 años de edad

habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica de S. S. R. I. P.

Su hija doña Trinidad Nieto, hijo político don Juan Solé; hermano político, sobrinos y demás familia, le suplican una oración por su alma y la asistencia al funeral, que se celebrará en Santa María de Gracia, a las diez horas del día 15 del mes actual, por cuyo favor es quedarán muy agradecidos.

Las Misas Gregorianas, que empezarán a celebrarse el día 16 próximo, a las ocho y media, en la Capilla del Sagrado Corazón, de la referida Parroquia, y la Misa que el día 18 de cada mes, se celebre en la Capilla del Consultorio de la Cruz Roja de esta ciudad, se aplicarán por el descanso eterno de la finada.

Ante el Centro Radical se dieron gritos en favor y en contra de Lerrooux.

La fuerza pública disolvió a los manifestantes.

Málaga.—Anoche en la calle del 14 de Abril un grupo comunista intentó hacer una manifestación contra el gobierno Lerrooux.

Después se hicieron varios disparos en la calle de Santa Lucía, produciéndose gran alarma.

#### Varias noticias

Málaga.—En el pueblo de Ardales Diego Domínguez y Juan Giménez asesinaron al patrono agrícola Antonio Márquez por creerle culpable de un embargo. Los criminales fueron detenidos.

Granada.—En el domicilio de Eloy Bepín penetraron tres individuos fingiéndose agentes de policía. Practicaron un registro llevándose 8.200 pesetas.

José González se enteró que Francisco Avila había dado una paliza a su padre y buscó a José Avila le sacó una paliza matándole.

Avila.—Al dirigirse el pueblo de Serrada un taxi llevando al médico del lugar observaron algunos obstáculos en la carretera y varios individuos escondidos detrás de los árboles, los cuales dispararon sin hacer blanco.

Ciudad.—Un incendio destruyó una fábrica de corchos.

Las pérdidas ascienden a un millón de pesetas.

Gijón.—Un bote ocupado por 4 jóvenes voló a la altura de Cervicón.

Acaditó otra barca en su auxilio, salvándose tres y ahogándose Jesús Menéndez.

Barcelona.—En Carriena un incendio se produjo en la fábrica de alcoholes, resultando 2 heridos graves.

San Sebastián.—Un violento incendio ha destruido la fábrica de jarcos de mimbre del pueblo de Aspeltia.

Las pérdidas son considerables.

#### Camisas de caballero

Estampadas, colecciones, todas clases.

Almacenes Hinojal

#### De Sociedad

Los corresponsales

Ha venido de Valencia el secretario de aquella sucursal del Banco de España don Vicente Oñativá.

—Ha regresado de Orense (Galicia) el jefe de la Base de Submarinos don Eduardo García Mirex, su distinguida esposa doña Matilde Soler y su encantadora hermana Adela García Bamiros.

—A Granada el abogado don Rafael Ordeña y su distinguida esposa.

—Ha regresado de su estancia en Los Urratias nuestro distinguido amigo el poeta, dramaturgo don Juan Domercq y sus hijos.

Se halla restablecida del accidente sufrido doña Margarita Baavalle viuda de Sánchez Led.

—Ha vuelto a agravarse en su enfermedad el capitán de fragata don José Manuel Moreno de Guerra.

#### Camisetas de verano

para caballeros y niños, de todas clases.

Prelos baratísimos.

Almacenes Hinojal